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LUGAR FECHA HORA INICIO HORA FIN 

Sincelejo, (Sala de Audiovisuales 2) 
16 de Marzo de 

2017 
2:00 A.M. 4:00 P.M. 

 

VERIFICACIÓN DE QUORUM INTEGRANTES DEL COMITÉ CURRICULAR DE INGENIERÍA CIVIL 

CARGO NOMBRE ASISTIÓ 
NO 

ASISTIÓ 
PRESENT
Ó EXCUSA 

Jefe departamento de Ing. Civil 
David Eduardo Díaz 
Villalobos 

X   

Representante Área de Ingeniería 
aplicada 

Fernando Jove Wilches 
  X 

Representante Área de Ingeniería 
Básica. 

Guillermo Gutiérrez Ribón 
X   

Representante de los Egresados. 
 

Oswaldo Montesino Torres 
X   

Representante principal  de los 
estudiantes. 

Alex José González  
 

X   

ASISTENTES INVITADOS 

NOMBRE DEPENDENCIA O ENTIDAD  
JHON FERIA DÍAZ Docente de Planta,  Área Sanitarias y Aguas  

JOSÉ RODRIGO HERNÁNDEZ ÁVILA Docente de Planta del   Área de estructuras 
EMEL MULETT RODRIGUEZ Docente de Planta del   Área de estructuras 
ELMER DE LA OSSA Jefe Oficina Posgrado, Educación continuada  
JAIME GONZALEZ SUAREZ Coordinador de Pasantías Ing. Civil 

  
 

ORDEN DEL DÍA 

1.ORDEN DEL DIA: 
1. Verificación de la asistencia 
2. Elección del secretario de la sesión  
3. Lectura y aprobación del acta anterior, (Acta 04  del 2016) 
4. Proyecto de Diplomado Internacional sobre Manejo de Aguas Subterráneas. 
5. Estado del programa Tecnología en Obras Civiles. 
6. Elección de comisión para la revisión del Plan de Estudio de Ingeniería Civil. 
7. La Investigación en el Departamento de Ingeniería Civil. 
8. Informe sobre viabilidad de  formación en Tecnología Sin Zanja 
9. Propuestas y Varios.  
10.  Clausura 
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MODIFICACIÓN AL ORDEN DEL DÍA: SI _____           NO ___X__ 

 

 

DESARROLLO 

 
1. Verificación de Quórum. 

 
Se verificó la asistencia de los miembros del comité curricular y se comprobó la asistencia de todos 
los miembros, por lo tanto, existe el quórum. 
 

2. Elección de Secretario de  ésta Sesión. 
Se eligió como secretario de la sesión del presente Comité Curricular a Guillermo Gutiérrez. 

 
3. Lectura y aprobación del acta anterior 

 
El secretario hizo la lectura del acta anterior,  (Acta 04  del 2016) y después de la revisión, 
fue aprobada por todos los integrantes del comité curricular. 
 

4. Proyecto de Diplomado Internacional sobre Manejo integrado de Aguas. 
El jefe de la Oficina de Posgrado, Educación Continuada y Relaciones Internacionales Elmer 
De la Ossa, hace una reseña de las nuevas condiciones de calidad en la educación, hace 
una reseña de lo que significa la internacionalización, lee algunos tópicos como;  la 
educación a niveles diferentes, la doble vinculación de docentes, los trabajos en redes,  
publicaciones, movilidad de estudiantes, la segunda lengua para lecturas y bibliografía y 
resultados de las pruebas Saber Pro, por último resaltó que del Diplomado se obtiene 
movilización de docentes. De otra parte, el Ing. Guillermo Gutiérrez, sugiere que se pueden 
obtener tres becas de parte de la empresa privada para estudiantes extranjeros. Que 
entidades como ADESA, Gobernación de Sucre, CORPOMOJANA, CARSUCRE,  y las 
Alcaldías, se podrían vincular al Diplomado para capacitar a sus empleados.  
 
Durante las intervenciones, surgieron inquietudes que el Comité consideró pertinentes, las 
cuales se relacionan a continuación.  
4.1 Aprobación de la propuesta. 
4.2 Comprometer un docente para que sea quien dirija la elaboración de la propuesta. 
Integrar una comisión para la elaboración de la propuesta. 

 
5. Informes del Estado del programa Tecnología en Obras Civiles. 

El jefe del departamento de ingeniería civil, ingeniero David Díaz Villalobos informa que la 
propuesta curricular para el nuevo programa a distancia tradicional, “Tecnología en Obras 
Civiles” fue presentada ante el Consejo Académico, se hicieron las correcciones sugeridas y 
posteriormente se hizo la misma presentación ante el Consejo Superior. Este Consejo, 
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sugiere que  la propuesta del programa sea por ciclos propedéuticos aprovechando la 
estructura que se tiene con Ingeniería Civil, además hace la recomendación de revisar el 
aspecto financiero. Por último el Jefe lee el oficio recibido de la Secretaría General. 
 
Una vez reanudado el comité curricular, el coordinador del programa Tecnología en Obras 
Civiles y el Jefe del departamento de Ingeniería Civil, leen la respuesta para el Consejo 
Superior.    
 

6. Elección de comisión para la revisión del Plan de Estudio de Ingeniería Civil. 
 

Se hacen propuestas para crear una comisión para revisar el Plan de Estudio del Programa 
de Ingeniería Civil. El comité en pleno, acuerda que el representante de los estudiantes ante 
el comité curricular, debe recoger las inquietudes curriculares de los estudiantes y 
presentarlas en próximos comités. 
Las comisiones para la revisión del programa se deben hacer cuando se tengan las 
inquietudes de los estudiantes para conformarlas con los docentes que pertenezcan  a cada 
área de formación.   
 
 

7. La Investigación en el Departamento de Ingeniería Civil 
El jefe del Departamento solicita a cada uno de los docentes del Programa un informe sobre 
el estado y las actividades realizadas a favor de la investigación en el Programa de 
ingeniería Civil. Los docentes intervienen y plantean la real situación en cada una de sus 
áreas del conocimiento, de la siguiente manera; 
7.1 Jhon J Feria: El docente pregunta al Comité, cuál sería el futuro de la Investigación, de 

no haber apoyo financiero. Afirma que el estudiante no se preocupa por investigar para 
realizar trabajos de grado y que ellos prefieren las pasantías. El ingeniero Feria informa 
que él es  investigador junior, que tiene dos propuestas de investigación y que tiene dos 
artículos para enviar y ser publicados. 

7.2 Rodrigo Hernández: Informa que actualmente se adelanta una investigación formativa, 
que se está formalizando un semillero de investigación, es decir se está  trabajando 
simultáneamente con las asignaturas para trabajar en este sentido. Resalta que se ha  
logrado con los estudiantes implementar elementos con el objetivo de hacer mediciones 
tales como, formaletas para hacer ensayos sobre zapatas en escala reducida. La 
finalidad es que se refleje curricularmente estos logros y se realicen tesis sobre esta 
temática. (Desarrollo a escala reducida para que se entienda mejor los procesos 
constructivos)  

7.3 Gastón Ballut: Informa que en el mes de  enero de 2017 se entregaron 3 artículos al 
comité de puntaje, el semillero de investigación está activo, logró un 2do puesto en un 
evento realizado en el Pompeyo. Se piensa participar en Cali con el semillero. El 
semillero cuenta con 7 miembros,  está vinculado con la propuesta de investigación del 
docente, en periodo de prueba,  Carlos Medina. Existen 2 estudiantes que quieren 
realizar trabajo de investigación, sobre el crecimiento urbano de los 26 municipios de 
Sucre. Existen 2 estudiantes de la maestría en Ciencias ambientales que desean que 
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este docente sea su director de tesis. El docente ha sido jurado de trabajos de grado a 
nivel de maestría, discriminados de la siguiente manera; 1 en la Universidad de La 
Guajira, 2 en la Universidad del Atlántico y 2 Universidad de Córdoba. El docente es 
miembro de un grupo de investigación. Se entregó un libro (El precio del suelo y el 
primer POT de Sincelejo) y se espera que el comité de puntaje asigne los puntos. 

 
7.4 José Hernández: Se mandaron 2 artículos de investigación, igualmente, se enviaron 

otros 4 artículos científicos de proyectos realizados, de la siguiente manera; 1 con al 
UPB, otro con la docente Luz Jackeline Cassab referente al Centro histórico de 
Sincelejo. El semillero está activo tiene 15 estudiantes, se está desarrollando trabajo de 
grado en modalidad de investigación sobre los agregados provenientes de la planta de  
CONCRENORTE. Se tiene una propuesta sobre un  software de estructura y otra 
propuesta sobre concreto permeable. El semillero participó en el VII seminario de ing. 
Civil. El docente ha sido coordinador de Redcolsi y delegado institucional ante Redcolsi. 
Se hizo la publicación de un libro para ascenso y se está a la espera hace cerca de un 
año. Se han publicado 3 libros sobre tesis conjuntamente con los tenistas. 

 
 

8. Informa sobre viabilidad de  formación en Tecnología Sin Zanja.  
 
El jefe del departamento de ingeniería civil, ingeniero David Díaz Villalobos informa que el 
día lunes 13 de marzo, se realizó una charla vía Skipe con el ingeniero representante de esa 
tecnología y quien estuvo promoviendo y  promocionando un congreso en Medellín para el   
del mes de Septiembre de 2017. Igualmente el Jefe del Programa de Ingeniería Civil, 
extiende la invitación para que las personas interesadas en ese evento puedan asistir. 
 

9. Proposiciones y varios. 
Se plantea que en algunas asignaturas hay contenido curricular no se cumple a cabalidad o 
no tiene temas pertinentes para abordar las asignaturas que siguen. En estas circunstancias 
se contemplan las siguientes inquietudes: 
En el área de formación científica (Comenta el ing. R. Hernández) sugiere que para esta 
comisión debe estar integrado por todos los programas de ingeniería pues son asignaturas 
comunes en estos programas.  Prever una transición desde matemática o pre cálculo  para 
abordar los cálculos. 
Se deben plantear electivas enfocadas a ingeniería civil del área ambiental (Impacto 
Ambiental) 
Revisar y consultar a los estudiantes (Línea de vías) sobre la competencia que han 
adquirido en las asignaturas que son prerrequisitos.  
Sugerencia del ing. Rodrigo Hernández en el sentido de hacerles a los nuevos docentes una 
inducción sobre la trasmisión del conocimiento a los estudiantes. Recuperar esa costumbre 
que se hacía en semestres anteriores. 
Gastón Ballut; en el evento de un nuevo docente se le debe asignar un “Padrino docente 
par” 
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El ing. José Hernández sugiere que se incluya en el plan de capacitación docente a nivel 
doctoral de las áreas de Geomática y Geotecnia. 
 
 
 

10. Siendo las 4:15 pm se da por terminado el comité curricular. 
 
 
 

 

 

CONTROL DE TAREAS O COMPROMISOS 

TAREA O COMPROMISO RESPONSABLE 
FECHA DE 
ENTREGA 

FECHA DE 
VERIFICACIÓN 

    

 
 
 

DECISIONES TOMADAS POR EL COMITÉ CURRICULAR 

Decisión 
RESPONSABLE DE 

DIVULGARLA 
FECHA DE 

CUPLIMIENTO 

PRÓXIMA REUNIÓN  

FECHA HORA LUGAR 

No se especificó. N/A N/A 

 
 
Como constancia de lo anterior firman los siguientes miembros del COMITÉ CURRICULAR. 
 

PRESIDENTE SECRETARIO  

NOMBRE: DAVID EDUARDO DIAZ VILLALOBOS 
 

NOMBRE: GUILLERMO GUTIERREZ RIBÓN 

FIRMA Original firmado por el presidente 
 
 
 

FIRMA Original firmado por el secretario 

 


